
Compromiso del Hospital de Los Andes:

Evaluarán pertinencia de operación a
Daniel Escobar por lesión en hombro
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Se llevó casi 4 metros del cierre perimetral

Insólito: Sujeto roba
reja de sede vecinal
en Villa ‘Sol del Inca’
Cámaras registraron a solitario delincuente cuando
cortaba y se llevaba enorme paño de la reja metálica
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MALVIVIENTE.- Un nuevo robo quedó al descubierto la mañana de ayer
en la sede vecinal de la Villa Sol del Inca de San Felipe. Los dirigentes
vecinales llegaron al recinto para abrir las puertas cuando se percataron
que parte de la reja había sido robada por un delincuente. Los vecinos
revisaron las cámaras de seguridad y se puede ver cómo un solitario
malviviente se llevó parte del cierre perimetral. El presidente de la JJVV
de la Villa Sol del Inca, Armando Silva, señaló que, lamentablemente,
no es la primera vez que sufren un hecho de estas características en su
sede. Además indicó que este robo quedó al descubierto cuando fueron
a abrir el recinto para un operativo de donación de sangre.
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Juez Juan Guzmán

Marco López Aballay
        Escritor

Juliusz S³owacki

A dos años de la la-
mentable partida del con-
notado juez, Juan Guz-
mán Tapia (1939 – 2021),
conocido por su postura
contra los abusos de de-
rechos humanos y sus en-
juiciamientos al dictador
general Augusto Pinochet,
murió un 22 de enero de
2021. Originalmente par-
tidario del golpe que llevó
a Pinochet al poder, Guz-
mán en su juventud apo-
yó el Golpe de Estado,
pero con el paso del tiem-
po logró reconocer los ho-
rrores de la represión del
régimen militar. Actuando
sobre la base de las prue-
bas que le presentaron los
abogados de derechos hu-
manos,  las familias de las
víctimas de los miles de
detenidos desaparecidos,
Guzmán en una epopeya
digna de David y Goliat, se
convirtió en el primer juez
chileno en responsabilizar
legalmente a Pinochet por
sus crímenes de lesa hu-
manidad y violación de de-
rechos humanos. Su ins-
piradora búsqueda de la
justicia se destacó por su
astucia, valentía, empatía
y tenacidad.

Hijo del poeta y diplo-
mático Juan Guzmán Cru-
chaga y de Raquel Tapia
Caballero, es sobrino del
pianista Arnaldo Tapia Ca-
ballero. Nació en El Salva-
dor, donde su padre se en-
contraba desempeñando
labores diplomáticas.
Realizó sus estudios en el
Saint George’s College y
se graduó en Derecho de
la Pontificia Universidad
Católica de Chile en 1965.
En 1967 obtuvo una beca
para estudiar Filosofía del
Derecho en París.

En el año 2000 logró

el desafuero de Pinochet por
19 delitos de secuestro per-
manente y 57 casos de ho-
micidio. Guzmán fue desig-
nado para investigar las casi
diez mil querellas en contra
de Pinochet por el denomi-
nado caso ‘Caravana de la
muerte’ que se encontraban
rechazadas y durmiendo en
el poder judicial. Guzmán
encabezó numerosas exhu-
maciones de restos de de-
tenidos desaparecidos, a
raíz de los cuales creó la fi-
gura del ‘secuestro perma-
nente’.

En una de sus numero-
sas entrevistas, el destaca-
do juez nos refleja su since-
ridad y lado humano seña-
lando que brindó con cham-
pán el 11 de septiembre de
1973 cuando Pinochet dio el
golpe.  Pero años después,
señaló que se quebraba al
escuchar los testimonios de
las víctimas de la dictadura.
«No pude retener las lágri-
mas en muchas ocasiones
en que me fueron narradas
escenas de torturas; de tor-
turas de la mujer delante de
su marido y viceversa, de in-
troducción de objetos dentro
del cuerpo de las mujeres o
de los varones. En más de
una ocasión me emocioné y
no pude sujetar las lágri-
mas».

En 1998, Pinochet deci-
dió viajar a Londres para rea-
lizarse exámenes médicos,
ocasión que aprovechó el
juez español Baltasar Gar-
zón para ordenar su arresto
bajo cargos de crímenes de
lesa humanidad. Tras un lar-
go proceso que duró 503
días, Pinochet evitó su ex-
tradición hacia España y fue
devuelto a Chile. A los po-
cos días de aterrizar, en
marzo del 2000, Pinochet
fue imputado como autor de

los crímenes de la ‘Carava-
na de la muerte’, procesado
además por desapariciones
forzadas y el juez Guzmán
inició el desafuero del dicta-
dor, que finalmente la Corte
Suprema concedió en el
2004; sin embargo, el mis-
mo tribunal tiempo después,
revocó los cargos imputados
a Pinochet y declaró que el
dictador no podía hacer fren-
te a un juicio por estar afec-
tado de una supuesta ‘de-
mencia’.

La investigación del juez
Guzmán concluye que los
crímenes de la dictadura en
17 años dejaron 3.200 vícti-
mas, de las cuales 1.192 son
personas detenidas desapa-
recidas, mientras una comi-
sión investigadora verificó
casi 40 mil casos de tortu-
ras.

Tras su retiro, Guzmán
Tapia se dedicó a la ense-
ñanza universitaria, siendo
Decano de la Facultad de
Ciencias Jurídicas y Socia-
les de la Universidad Central
de Chile. A su vez fue candi-
dato a senador independien-
te por la circunscripción
Quinta Costa en el año 2009,
dichos escaños en ese mo-
mento fueron obtenidos por
los senadores Chahuán y
Lagos Weber.  ¿Se imaginan
como hubiese sido el Juez
Guzmán como Senador?
¿Se imaginan cómo el Juez
Guzmán en su rol de sena-
dor hubiese defendido las
causas sociales y de DDHH?
Que gran Senador nos per-
dimos.

«La justicia de las cla-
ses burguesas fue nueva-
mente como una red que
permitió escapar a los tibu-
rones voraces, atrapando
únicamente a las pequeñas
sardinas». Rosa Luxem-
burgo

Juliusz S³owacki de
Leliwa nació en Polonia
el 4 de septiembre de
1809. Pasó su juventud en
Krzemieniec (actualmente
parte de Ucrania), y luego
en Vilnius, actual capital
de Lituania. Desde 1825 a
1828 estudió Derecho en
la Universidad Imperial de
Vilnius, tiempo en que co-
mienza a cultivar su lírica.
En 1829 viajó a Varsovia
para trabajar como funcio-
nario de la tesorería y a
principios de 1830 inició su
carrera l i terar ia con su
novela Hugo. Ese mismo
año publicó poemas pa-
trióticos y religiosos: Him-
no  y Oda a la Libertad .
En 1831 se unió al perso-
nal diplomático del gobier-
no revolucionario polaco li-
derado por  e l  p r ínc ipe
Adam Jerzy Czartoryski y
el 8 de marzo se unió a
una misión diplomática a
Londres. Los rusos aplas-
taron la  revo luc ión y
S³owacki inició su largo
exilio. Decidió quedarse
en París como refugiado
político y en 1832 publicó
sus pr imeros l ib ros de
poemas y sus dos prime-
ros  dramas:
Mindowe y María Estuar-
do. Después realizaría un
viaje a Ginebra y las auto-
ridades francesas aprove-
charon para negarle el de-
recho a regresar a Fran-
cia, como peligroso revo-
lucionario liberal; debien-
do permanecer en Suiza
entre 1833 a 1836.  En
1833 publicó un tercer vo-
lumen de poemas. Algu-
nos de tema patriótico que
lo hicieron célebre en su
Polonia natal. En 1834 se
publ icó  e l  d rama
románt ico Kordian ,  que
i lustra la búsqueda del
alma del pueblo polaco en
las consecuencias de la
fracasada insurrección. En
1836 abandonó Suiza para
realizar un largo viaje a
Italia. En Roma conoció y
se hizo amigo del poeta
polaco Zygmunt Krasins-
ki. Viajó a Nápoles y más

tarde a Sorrento, Grecia,
Cor fú ,  Argos,  Atenas,
Syros. Luego fue a Egipto
y al Oriente Medio, donde
estuvo en Tierra Santa. Di-
cho viaje lo describiría en
su poema épico Viaje a
Tierra Santa desde Nápo-
les. Otras obras de este
per íodo inc luyen e l
poema La tumba de Aga-
menón, Conversación so-
bre las pirámides y Cartas
poét icas desde Egipto .
En 1837 regresó a Italia,
estableciéndose en Flo-
rencia; luego viaja a París
en 1838. Allí, desde 1839,
se convirtió en exitoso in-
versionista en valores de
bolsa, con lo que logró
costear la impresión de
sus obras y llevar una vida
acomodada consagrado
solo a la literatura.

En 1840 y en 1841 es-
cr ib ió  dos dramas
notables: Mazepa y Fantazy,
los cuales fueron publica-
dos de manera póstuma.
En los años s iguientes
S³owacki escribió y publi-
có algunas de sus mejores
poesías y en 1842 se in-
corporó al grupo religioso-
filosófico «Círculo por la
Causa de Dios», dirigido
por Andrzej Towianski.
Sin embargo, abandonó el
Círculo un año más tarde.
En 1844 escribió Génesis
del Espíritu, mediante el
cual refleja sus ideas filo-
sóficas. En1850 Slowacki
se unió a un joven grupo
de exiliados polacos que
pretendía regresar a Polo-
nia y luchar por su inde-
pendencia. A pesar de su
ya quebrantada sa lud,
cuando se enteró de los
acontecimientos de la lla-
mada «Primavera de los
Pueblos» o revolución de
1848, Slowacki viajó con
unos amigos a Poznan,
ciudad por entonces den-
tro del territorio de Prusia,
con la esperanza de parti-
cipar en los acontecimien-
tos de 1848. Arrestado por
la policía prusiana, Slo-
wacki fue deportado a Pa-
rís. Su poema El Papa es-

lavo, publicado a finales
de 1848, ganó fama un si-
glo más tarde, cuando pa-
reció que había predicho
el ascenso de Karol Wo-
jtyla al pontificado en 1978
como Juan Pablo II. Sus
dramas f inales Zawisza
Czarny,  y  Samuel Zbo-
rowski, tratan de explicar
la historia de Polonia por
medio de la filosofía ex-
puesta en su Génesis del
espíritu. En 1849 Slowac-
ki, ya muy enfermo, fue vi-
sitado por el poeta polaco
Cipr iano Norwid,  quien
más tarde describió sus vi-
s i tas en Czarne kwiaty
(«Flores negras»). Hasta
sus últimos días Slowacki
escribió poesía: un día an-
tes de su muerte dictaba
pasa jes  de su obra
final, Król-Duch, un poema
visionario y simbolista «re-
sumen de toda la cultura
romántica», la que es con-
siderada su obra maestra.
A continuación, transcribi-
mos uno de sus hermosos
poemas: Pequeña posibi-
lidad de la honestidad
«Me refiero a que la dúctil
lengua / debería decir todo
lo que piensa la cabeza, /
y ser, en ocasiones, clara
y rápida, como un relám-
pago, / otras, en cambio,
bella como el lenguaje de
los ángeles… / Debería
ser a veces como la queja
de las Ninfas, / otras, en
cambio, bella como el len-
guaje de los ángeles… / Y
sobrevolarlo todo con las
almas del alma. / Una es-
trofa debería ritmo y no
mueso. / Conseguir todo
de ella, empañarla de me-
lancolía, / después res-
plandecer con un relámpa-
go s ig i loso,  /  después
mostrarla dorada entre los
rayos, / después henchir-
la de / soberbia de los an-
tepasados, / después te-
jerla, como una obra de
Aracne, / después hacerla
en barro, como un nido de
golondrinas / bajo un teja-
do, sujeto a la madera, / y
que canta cuando el sol se
despierta».
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haber estado durante
algunas semanas de-
sarrollando este tra-
bajo en la Unidad

Vacunatorio Municipal vuelve a instalarse en el Liceo Roberto Humeres

Vacunatorio Municipal vuelve al Liceo Roberto Humeres.

• Equipos están inoculando con
dosis bivalente en los horarios ha-
bituales.-

Los profesionales
de la salud del Ces-
fam Segismundo Itu-
rra regresaron al Li-
ceo Roberto Hume-
res con el punto de
vacunación contra el
Covid 19, luego de

Móvil en la Plaza de
Armas de nuestra
ciudad.

Marcela Brito,
directora de Salud
Municipal, señaló que
se está llevando a
cabo este proceso en
los horarios habitua-
les, siguiendo además
la calendarización en-
tregada por el Minis-
terio de Salud.

«Partiendo un
nuevo año para ir re-
tomando caminos
que han ido quedan-
do a raíz de la pande-
mia y vamos buscan-
do alternativas para
brindar una mayor
atención, siempre las

necesidades en salud
son múltiples y los re-
cursos no van al mis-
mo ritmo, nuestro
propósito es buscar
estrategias que va-
yan ayudando en ese
sentido, en mejorar
instancias de acceso
a distintas prestacio-
nes», sostuvo Marce-
la Brito.

En este mismo
contexto, es que la di-
rectora de Salud Mu-
nicipal precisó que
«necesitamos reto-
mar una serie de ac-
ciones y seguimos
con el punto de vacu-
nación en el centro a

El vacunatorio atiende en el Liceo Roberto Hu-
meres en Salinas con Santo Domingo, desde
las 9:30 hasta las 15:30 de lunes a jueves y los
días viernes hasta las 13:30 horas.

fin de facilitar que
las personas que se
movilizan en este ra-
dio puedan tener po-
sibilidades de ir a su
vacuna. Estamos va-
cunando a todas las
personas inmuno-
comprometidas des-
de los 12 años en ade-
lante y a las perso-
nas de 60 años y
más».

Finalmente, Brito
detalló los horarios
de atención que se
disponen en el vacu-
natorio ubicado en el
establecimiento edu-
cacional. «Hacer una
invitación, estamos

en el Liceo Roberto
Humeres en Salinas
con Santo Domingo,
desde las 9:30 hasta
las 15:30 de lunes a
jueves y los días vier-
nes hasta las 13:30
horas. Hay un equi-
po que tiene experti-
cia en administrar
esta vacuna bivalen-
te y en ese sentido
vamos cuidándo-
nos».

Cabe recordar
que, de igual mane-
ra,  la  vacunación
continúa en las de-
pendencias de los
Cesfam de nuestra
comuna.
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Oficialmente se comenzó a construir el
nuevo pozo para el sector de La Troya

Humberto González, gerente del APR de La Tro-
ya, confirmó que este miércoles comenzaron
oficialmente las obras de construcción para el
nuevo pozo, el cual se espera tenga una pro-
fundidad de 200 metros.

Este miércoles co-
menzaron los 60 días
de plazo para la obra
de construcción del
nuevo pozo del APR
de La Troya. Recorda-
mos que esto se ofi-
cializó el pasado 21 de
diciembre y tiene la
misión de asegurar el
suministro de agua
para la comunidad
del sector, reempla-
zando los dos pozos
ya existentes, los cua-
les están claramente
agotados.

A raíz del agota-
miento del actual
pozo del sector de La
Troya en San Felipe,
el cual tiene una pro-
fundidad máxima de
93 metros, y del pozo
de emergencia que
cuenta con 70 metros,
es que el director re-
gional de la Dirección
de Obras Hidráulicas
(DOH), Pedro Pla-
za, dio el vamos el

pasado mes de di-
ciembre para la reali-
zación de este nuevo
proyecto.

La ejecución de
este nuevo pozo, el
cual tiene una capaci-
dad mínima de 150
metros y se espera
que una máxima de
200 metros de pro-
fundidad, tiene un
costo cercano a los
500 millones de pe-
sos. El proyecto nace
luego de que desde el
APR del sector se die-
ran a conocer las ne-
cesidades que viven
los vecinos frente a la
falta de agua.

En este sentido, el
gerente del APR de La
Troya, Humberto
González, explicó
este inicio de activi-
dades, señalando que
«se dio inicio hoy
(ayer), a la instala-
ción de faena, fue ya
hace más de una se-

mana la entrega de
terrenos y hoy día
(ayer) inicio de obras
en su plenitud. El pri-
mer avance en la
partida de hoy, fue en
su primera media
hora avanzar en seis
metros».

Además, señaló el
problema que han su-
frido los pozos actua-
les y la importancia
de esta nueva cons-
trucción. «El primer
pozo de La Troya,
que fue construido en
el año 68, ya está con
señales claras de
agotamiento (…) Ese
está a 78 metros y ya
funciona dos horas la
bomba y hay que es-
perar tres horas más
para recuperar y
siga funcionando. Lo
tenemos netamente
en caso de emergen-
cias (…) Hay un pozo
que fue construido en
el 2010, 2012 y ya tie-

ne claras señales de
agotamiento hace
mucho tiempo».

Con este nuevo
pozo «no debiéramos
tener (problemas),
porque a 150 metros
esperamos que la
napa esté más esta-
ble, pero sí sabemos
que ya la línea de los
70 metros está agota-
da. Esperamos que
esto resulte y tener un
respaldo y una ga-
rantía de suministro
para los vecinos de
los distintos sectores
de La Troya», expli-
có el gerente del APR
de dicho sector.

Finalmente, Gon-
zález dijo que se espe-
ra no tener problemas
con el pozo actual,
mientras la construc-
ción del nuevo esté en
proceso. En este sen-
tido, comentó que
«esperamos eso, ya
que nos preocupa

mucho el funciona-
miento de la batería
de pozo que se cono-
cen en Llay Llay,
Panquehue, el fundo
de La Peña. Tengo
entendido que en los
próximos días van a
entrar en operacio-
nes esos sondajes y
esperamos que no al-
cance a afectar las
napas, ya que sabe-
mos que tenemos una
baja constante de
nuestras napas en la

zona», concluyó.
El plazo para la

construcción del nue-
vo pozo es de 60 días
a partir de este mar-
tes y estará ubicado
en el recinto donde se
encuentra la instala-
ción estanque y la ofi-
cina de la Cooperati-
va de Agua de La Tro-
ya. Al respecto, se es-
pera terminar con los
problemas de agota-
miento de agua en el
sector.

¡Atención estudiantes! Hasta mañana
hay plazo para postular a la universidad

Miguel Caro, director biprovincial de Educación.

• Ya conocidos los resultados de la
PAES, se inició el proceso de postu-
lación a las casas de estudios de la
educación superior.-

Este viernes a las
13:00 horas vence el
plazo para postular a
las universidades
para los estudiantes
que rindieron la
Prueba de Admisión
a la Educación Supe-
rior (PAES). Ya con
los resultados en
mano, los alumnos
pueden incluso pos-
tular a 20 carreras
distintas.

Miguel Caro, di-
rector biprovincial de
Educación, detalló
que, en comparación
a años anteriores, se
han eliminado algu-

nos aspectos del pro-
ceso de la postula-
ción, como por ejem-
plo que la universidad
exija que el alumno la
considere en una de-
terminada ubicación
para poder postular y
eventualmente ser
aceptado.

«Estamos en un
proceso que ha sido
interesante, este año
más de 24 mil estu-
diantes rindieron la
PAES en nuestra re-
gión y el proceso se
realizó con normali-
dad, es un proceso
nuevo, con escalas

distintas y ayer (mar-
tes) inició el proceso
de postulación a la
universidad hasta el
6 de enero a las 13:00
horas. Lo bueno que
pueden postular con
el mejor puntaje para
los que dieron la
prueba de invierno, y
además pueden esco-
ger hasta 20 carreras
distintas»,  detalló
Caro.

En este mismo
contexto, Miguel Caro
agregó que «es im-
portante que tengan
ojo, que escojan las
primeras cinco alter-
nativas bien pensa-
das, porque estadísti-

camente es donde
más salen la selección
de cada una de ellas.
El proceso es total-
mente online, donde
tienen que ir ingre-
sando sus postulacio-
nes».

Asimismo, el di-
rector biprovincial de
Educación destacó
que una de las gran-
des modificaciones
que se estableció en
esta oportunidad, en
comparación a años
anteriores, es que se
eliminó que las uni-
versidades acepten a
los estudiantes consi-
derando el lugar en el
que el alumno consi-

deró a dicha casa de
estudios.

«Otra cosa muy
buena que se hizo
ahora, es evitar que
las universidades
exigían que su uni-
versidad estuviera
elegida entre las 3
primeras opciones,
ese requisito se eli-
minó, ahora puede
ser en cualquier po-
sición de las 20 op-
ciones que dispone
el estudiante», deta-

lló.
Finalmente, Mi-

guel Caro sostuvo que
«los procesos de ma-
trículas también es-
tán centralizados, los
resultados de la pos-
tulación deben estar
publicados el 17 de
enero y ahí comienza
el periodo de matrí-
cula, el primer proce-
so del 18 al 20 de ene-
ro y el segundo pro-
ceso entre el 21 y 27
de enero».

REZA
Nueve Avemar ías  durante  nueve d ías
seguidos. Pide tres deseos, uno de negocios
y dos imposibles; al noveno día publica este
aviso y tus deseos se cumplirán aunque no
lo creas.
                                                                  T.M.
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Alumna de Putaendo reconocida a nivel
regional por sus 990 puntos en la PAES

Aileen Montenegro fue reconocida con la Dis-
tinción a la Trayectoria Estudiantil por Territorio,
por sus 990 puntos en la PAES.

La alumna putaendina junto a la directora y algunas de sus profesoras en el IAC.

La madre de Aileen, Saulan Lee, estuvo acom-
pañando a su hija en el desayuno que le organi-
zó su ex colegio.

La joven putaen-
dina, Aileen Monte-
negro Lee, obtuvo
un importante punta-
je promedio de 990
puntos entre Lengua-
je y Matemáticas,
pero además fue reco-
nocida con la Distin-
ción a la Trayectoria

Educativa (DTE) por
Territorio de la Re-
gión de Valparaíso.
Este premio es otor-
gado a una mujer y un
hombre en cada re-
gión.

Este martes se co-
nocieron los resulta-
dos de la Prueba de

Acceso a la Educación
Superior (PAES), la
cual se aplicó los días
28, 29 y 30 de no-
viembre del año
2022. En este sentido,
también se dio co-
mienzo al proceso de
Admisión 2023 a las
universidades.

En este contexto,
a quien de seguro no
le faltarán ofertas
para la educación su-
perior, es a Aileen
Montenegro, ex
alumna del Instituto
Abdón Cifuentes
(IAC), quien debido a
su esfuerzo personal
obtuvo un puntaje de
990 promediado en-
tre las materias de
lenguaje y matemáti-
cas. Esto la llevó a ser
la mejor estudiante de
la Quinta Región, en
este premio que re-
emplaza a los conoci-

dos ‘Puntajes Nacio-
nales’.

La joven de 18
años, que solo ayer
estuvo en La Moneda
con motivo del desa-
yuno con el presiden-
te Gabriel Boric,
estuvo este miércoles
en las dependencias
del IAC, en un desa-
yuno organizado esta
vez por su ex colegio.
Al respecto, comentó
sus aspiraciones, de-
clarando que «me
gustaría estudiar
medicina, porque me
gusta mucho el área
de la biología, sobre
todo me gustaría
trabajar cerca de la
gente y tener un con-
tacto, y ojalá mejo-
rar un poco su ma-
lestar y su calidad de
vida».

La joven oriunda
de Putaendo, explicó

el proceso que vivió al
volver a la presencia-
lidad en el año 2022.
«Yo creo que para mí
y todos mis compañe-
ros fue una época
complicada, porque
era mucha la incerti-
dumbre, lo que tam-
bién afectaba en el
rendimiento, en los
resultados, pero al fi-
nal yo creo que todos
deberían estar orgu-
llosos, porque sali-
mos adelante y dimos
una prueba a pesar
de todas las dificulta-
des anteriores», sos-
tuvo Montenegro.

A su vez, la direc-
tora del IAC, Mari-
sela Fernández, se
mostró feliz por el re-
conocimiento de una
de sus ex alumnas y
el trabajo de su esta-
blecimiento. «Esta-
mos muy contentos
en realidad por el lo-
gro obtenido, por
este premio tan des-
tacado a Aileen, don-
de logra ser, dentro
de un premio de pa-
ridad, que da el ac-
tual gobierno y logra
ser la mejor estu-
diante mujer de la
Quinta Región, en
cuanto a resultados
PAES. Así que eso
nos llenó de orgullo,
estamos súper emo-
cionados. Aileen es
una alumna bastan-
te destacada, tuvo
premiación en la ce-
remonia de licencia-

tura y es una alum-
na de mucho esfuer-
zo, muy constante y
eso hoy día lleva a
los frutos.

«También detrás
hay un trabajo bien
importante de todo
un equipo, que se la
jugó de manera im-
portante por este
cuarto medio, que era
bastante complejo.
Son niños que vienen
con estallido social,
con dos años de pan-
demia», manifestó
Fernández.

Finalmente, la
madre de la destaca-
da estudiante, Sau-
lan Lee, comentó el
esfuerzo de su hija
para lograr este pun-
taje. En este sentido,
dijo que están «feli-
ces, nosotros tenemos
tres niñas, Aileen es
la segunda y la ver-
dad es que estamos
muy orgullosos de
ella (…) Esto es un lo-
gro de ella, se queda-
ba hasta muy tarde
estudiando, había
que despertarse de
repente y mandarla a
acostar. Ella siempre
muy dedicada. Es un
reconocimiento a
todo su esfuerzo, a
todas sus lágrimas.
Felices, muy conten-
tos. Esperábamos un
buen puntaje, pero no
tanto así la verdad.
Estamos contentos,
porque ella se lo me-
rece», concluyó.
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El programa implementado durante el 2022 en el hospital putaendino, es
único en Latinoamérica y permite a usuarios del establecimiento acce-
der a educación básica y media.

• El programa implementado duran-
te el 2022 en el hospital putaendino,
es único en Latinoamérica y permite
a usuarios del establecimiento acce-
der a educación básica y media.-

En una emocio-
nante ceremonia,
cuatro usuarios del
Hospital Psiquiátrico
Dr. Philippe Pinel
egresaron de ense-
ñanza básica a través
del programa Escue-
la Hospitalaria, im-
plementado en el hos-
pital putaendino el
año 2022 como una
manera de garantizar
el derecho a la educa-
ción en el marco del
nuevo Modelo de
Gestión.

La experiencia del
Philippe Pinel es úni-
ca en Latinoamérica
y junto con los pri-
meros egresados,
también fueron pro-
movidos de grado en
enseñanza básica y
media, usuarios de

distintas unidades
del Hospital. En su
primer año de fun-
cionamiento, la Es-
cuela Hospitalaria
atendió a 28 usuarios
permanentes y más
de cincuenta transi-
torios.

«Estamos felices
con la primera pro-
moción de octavo
básico. Ha sido una
experiencia exitosa
que nos llena de sa-
tisfacción y tenemos
la seguridad que va-
mos a continuar for-
taleciendo este pro-

grama y el trabajo
que desarrollamos
junto a los distintos
equipos del Hospi-
tal», indicó Veróni-
ca Oliva Osorio,
directora del progra-
ma Escuela Hospita-
laria.

Para el Hospital
Psiquiátrico Dr. Phi-
lippe Pinel, la imple-
mentación de este
programa representa
un hito fundamental
en los objetivos de
otorgar espacios de
rehabilitación e in-
clusión social, co-
menzando por la
educación como
principal herramien-
ta de movilidad so-
cial.

Así lo planteó el
Dr. Oscar Cruz
Bustamante, Direc-
tor del hospital pu-
taendino, quien des-
tacó que «la Escuela
Hospitalaria del Hos-
pital Psiquiátrico Dr.
Philippe Pinel es un
proyecto pionero en
Latinoamérica y es-
tamos felices que des-
de aquí se desarrollen
iniciativas que pue-

dan ser replicadas en
el país. Tenemos el
firme compromiso de
seguir entregando
herramientas que les
permitan a nuestros
usuarios fortalecer su
proceso de rehabili-
tación y la vida en
comunidad».

Misma opinión
tiene el alcalde de
Putaendo, Mauri-
cio Quiroz Cha-
morro, quien seña-
ló que la Escuela
Hospitalaria del
Phil ippe Pinel  es
considerada una
más dentro de los
e s t a b l e c i m i e n t o s
educacionales de la
comuna, y alabó los

esfuerzos del equipo
profesional que tra-
baja directamente
con los usuarios,
además de la labor
desarrollada por el
Hospital. «Tenemos
que incluir a todos
quienes por diver-
sas razones no han
podido acudir a la
educación formal, a
participar de esta
Escuela Hospitala-
ria, que se ha con-
vertido no solo en
un referente para la
comuna, sino que
para todo Latino-
américa».

Desde el Ministe-
rio de Educación
han seguido de cer-

ca el progreso de la
Escuela Hospitala-
ria y valoraron el
éxito del programa
en el Hospital Psi-
quiátrico de Putaen-
do. En la ceremonia
de licenciatura estu-
vo Marisol Leiva
en representación
de la Dirección Pro-
vincial de Educación
San Felipe – Los
Andes. «Es inédito
en el continente que
una escuela funcio-
ne en un hospital
psiquiátrico hacien-
do adecuaciones cu-
rriculares de acuer-
do con el contexto de
cada estudiante»,
indicó.

EXTRACTO

POR RESOLUCION DE FECHA 16 DE DICIEM-
BRE DE DOS MIL VEINTIDOS, EN CAUSA
SOBRE NOMBRAMIENTO DE CURADOR,
ROL: V-227-2022, DEL PRIMER JUZGADO DE
LETRAS DE SAN FELIPE, CARATULADO "RO-
BLERO" SE CITA A AUDIENCIA DE PARIEN-
TES PARA EL DIA MARTES 24 DE ENERO DE
2023, A LAS 11:00 HORAS, PARA EFECTOS
DE NOMBRAR COMO NUEVO CURADOR DE
BIENES DE LA INTERDICTA NIXY ELIANA
ROBLERO VIDELA A DOÑA SARA ROBLERO
VIDELA. AUDIENCIA QUE SE LLEVARA A
CABO MEDIANTE PLATAFORMA ZOOM
HTTPS://ZOOM.US/J/92921365858
                                                                     3/3

Danisa Ordenes González
Secretario

AVISO: Por extravío
quedan nulos che-
ques desde Nº
6205256 al 6205290,
Cuenta Corriente Nº
22300027141 del
Banco Estado, sucur-
sal San Felipe.       3/3

EXTRACTO
POR RESOLUCION DE FECHA 15 DE DICIEM-
BRE DE DOS MIL VEINTIDOS, EN CAUSA
SOBRE DECLARACION DE INTERDICCION Y
NOMBRAMIENTO DE CURADOR, ROL: V-220-
2022, DEL PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE
SAN FELIPE, CARATULADO "ZAMORA" SE
CITA A AUDIENCIA DE PARIENTES PARA EL
DIA MIERCOLES 18 DE ENERO DE 2023, A
LAS 11:00 HORAS, PARA EFECTOS DE DE-
CLARAR LA INTERDICCION POR DEMENCIA
DE DOÑA MARCELA VIVIANA VEGA VIVAR y
NOMBRAMIENTO DE CURADOR DE ESTA A
DON JOSE DEL TRÁNSITO ZAMORA ESTAY.
AUDIENCIA QUE SE LLEVARA A CABO ME-
DIANTE PLATAFORMA ZOOM EN LA CO-
NEXION: HTTPS://ZOOM.US/J/92921365858.
                                                                   4/3

Danisa Ordenes González
Secretario

REZA
Nueve Avemarías durante
nueve días seguidos. Pide
tres deseos, uno de
negocios y dos
imposibles; al noveno día
publica este aviso y tus
deseos se cumplirán
aunque no lo creas.
                               R.A.

A través del Programa Escuela Hospitalaria:

Primera generación de usuarios
del Hospital Philippe Pinel
completó su educación básica
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El hombro derecho de Daniel Escobar está no-
toriamente levantado de su posición natural.

Desde la Unidad de Comunicaciones del Hos-
pital San Juan de Dios, enviaron una respuesta
en la cual se comprometieron a citar nuevamen-
te al paciente para una revisión.

COMPARTO UN
HERMOSO LOCAL

CON PATENTE
DE CERVEZA

$ 1.000.000
mensual

 +56937420247

EXTRACTO

POR RESOLUCION DE FECHA 12/12/2022, EN
CAUSA SOBRE INTERDICCION Y NOMBRA-
MIENTO DE CURADOR, ROL: V-223-2022 DEL
PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE SAN FE-
LIPE, CARATULADA "GARCIA", SE CITA A
AUDIENCIA DE PARIENTES PARA EL DÍA 11
DE ENERO DE 2023 A LAS 11 HORAS, ME-
DIANTE PLATAFORMA ZOOM EN LA CO-
NEXIÓN https://zoom.us/j/92921365858, PRE-
VIA AUTORIZACION DEL TRIBUNAL; PARA
EFECTOS DE DECLARAR LA INTERDICCION
DEFINITIVA POR DISCAPACIDAD PSIQUICA
Y MENTAL, DE DOÑA ELSA DOLORES MO-
RALES BRUDICSON Y NOMBRAMIENTO DE
CURADORA DE ÉSTA A SU HIJA DOÑA ELSA
MERCEDES GARCIA MORALES.-El Secretario.

Danisa Ordenes González
Secretario

Hospital de Los Andes se compromete a citar Daniel Escobar
y evaluar la pertinencia de una operación para su hombro

Este pasado mar-
tes contamos a nues-
tros lectores la com-
plicada situación que
vive Daniel Esco-
bar, sanfelipeño de
42 años, quien luego
de un accidente en
motocicleta tiene
muy afectado su hom-
bro derecho, el cual
está notoriamente
desviado de su posi-
ción natural.

El hombre dio a
conocer su historia
debido a que, desde
Traumatología del
Hospital San Juan de
Dios en Los Andes, le

programaron una
operación, pero al te-
ner altos los niveles
de glicemia, ésta fue
reprogramada y se le
envió a su Cesfam
para iniciar un trata-
miento para dismi-
nuirla.

Luego de realizar
dicho tratamiento por
su cuenta, se le infor-
ma que no será ope-
rado, ya que los liga-
mentos en su hombro
habían cicatrizado y
que tendrá que que-
darse así. Es por esto
que Escobar quiso ex-
poner su situación a

la comunidad, puesto
que desde el día de su
accidente no ha podi-
do trabajar.

«No he podido
trabajar desde ese
tiempo y no creo po-
der recuperarme si
quedo así. He vivido
de la caridad de mis
hermanos y familia-
res, y no es digno vi-
vir así, ya que mi tra-
bajo es físico. Mi pa-
reja igual tiene un
cáncer a la tiroides,
ya con algunas ope-
raciones y un tumor
maligno en su cabe-
za, pero todo con me-
dicamento y contro-
les, por ende, soy el
proveedor de mi ho-
gar», comentó en su
momento Daniel Es-
cobar.

HOSLA LOS
ANDES

Ayer recibimos la
respuesta de la Uni-
dad de Comunicacio-
nes del Hospital San
Juan de Dios de Los
Andes, quienes, a tra-
vés de un comunica-
do, informaron tres
puntos en los cuales
detallan la situación

de los exámenes
preoperatorios del
paciente; su compro-
miso a evaluar nueva-
mente el estado de su
lesión y las razones
que llevaron a no ope-
rar a Daniel Escobar.

A continuación,
dejamos el comunica-
do completo que reci-
bimos desde la Uni-
dad de Comunicacio-
nes del Hospital San
Juan de Dios:

En relación al caso
presentado por Dia-
rio El Trabajo en su
edición del marte 03
de enero de 2023, el
Hospital San Juan de
Dios de Los Andes in-
forma lo siguiente:

1. El paciente, don
Daniel Escobar Acu-
ña, ha sido evaluado
por médicos trauma-
tólogos del estableci-
miento, programan-

do en más de una
oportunidad la ciru-
gía para solucionar su
problema de salud,
originado por un ac-
cidente en motocicle-
ta en noviembre de
2022. No obstante,
los exámenes preope-
ratorios arrojaron re-
sultados no favora-
bles para ser ingresa-
do a pabellón, razón
por la cual fue deriva-
do a su Cesfam para
regular su glicemia y
derivado también a
terapia kinesiológica.

2. La lesión de don
Daniel se encuentra
en un proceso de evo-
lución, la que se esti-
ma aproximadamen-
te en un periodo de 4

meses. No obstante,
el paciente será cita-
do nuevamente en los
próximos días, para
evaluar su condición
de salud y revisar
nuevamente la perti-
nencia o no de la ci-
rugía.

3. Lamentamos
que el accidente de
don Daniel le ocasio-
ne los problemas per-
sonales descritos en
la nota, pero es nece-
sario precisar que las
decisiones médicas
adoptadas con su
caso obedecen a evi-
tar riesgos que pon-
gan en riesgo su vida,
durante la cirugía y el
periodo post operato-
rio.
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¡Problema solucionado en Villa El Carmen!:

Salió humo blanco y vecinos vuelven a contar con buena presión de agua

Acá la baja presión del agua cayendo por una
de las llaves de Villa El Carmen. Hoy el proble-
ma ya fue solucionado.

En nuestra edi-
ción del día 19 de oc-
tubre del año pasado
dimos a conocer el
problema que esta-
ban enfrentando las
personas que viven en
Villa El Carmen,
como era la baja pre-
sión del agua en las
llaves que no permi-
tía, por ejemplo, en-
cender los calefones
de las personas, impi-
diéndoles por ejem-
plo ducharse.

En esa ocasión
conversamos con su
presidente Alex Va-
lenzuela, con quien
nuevamente lo volvi-
mos a hacer ayer, don-
de nos comentó que
afortunadamente salió
humo blanco del tema
gracias a Dios y ya han
retomado la presión
de forma normal.

Aprovechó para

comentar o recordar
la historia: «Nosotros
aquí con los vecinos
tuvimos hartos pro-
blemas con la presión
de agua, mucha gente
no se podía bañar en
las mañanas por el
tema que no había
presión o no se po-
dían encender los ca-
lefón. Nosotros solici-
tamos a las autorida-
des de Esval una re-
unión para que nos
informaran, porque
yo no tenía una res-
puesta concreta para
entregar a los vecinos
a qué se debía esta
baja de presión. Bien,
se realizó una reunión
el 26 de octubre del
año pasado, donde
asistió don Rodrigo
Lastra, Heraldo Liza-
na que es el encarga-
do de la conectividad
acá en la zona, y Vi-

viana Soto que es la
jefa de atención al
cliente, y como tres
personas más. Ahí se
nos informó que debi-
do a los trabajos que
estaban realizando en
la planta El Tambo,
tuvieron que reconec-
tarnos a la planta El
Carmen que son las
torres de agua que es-
tán acá en la villa, y
que lamentablemente
las torres entregan
menos presión que la
del Tambo, entonces
estaban entregando
como 25 a 30 metros
columna de agua y la
otra entregaba sobre
40. Si bien es cierto
en ese momento ellos
nos informaron, yo
también revisé la nor-
ma, que ellos tienen
que cumplir de 15 ha-
cia arriba, estaban
cumpliendo, pero los

artefactos nuestros
estaban todos como
programados para re-
cibir más presión de
agua, entonces ese
problema nos produ-
jo hartos inconve-
nientes acá en la Vi-
lla», recordó.

- Sobre la baja
presión, ustedes
llegaron a pensar
que se estaban lle-
vando el agua para
algunos condomi-
nios que se esta-
ban construyendo.

- Exactamente, lo
que pasa como noso-
tros no teníamos una
versión oficial de la
autoridad, entonces
uno podía especular
muchas cosas, y una
de ellas era que se es-
taban llevando el
agua para otro sector.
Pero no, en realidad
ese día de la reunión
que tuvimos con ellos,
ahí nos informaron
que en la planta del
Tambo tuvieron que
hacer unos trabajos
de capacidad también
para lo mismo, por
eso nos tuvieron que
conectar a la planta
de la Villa El Carmen.
Afortunadamente
ellos dijeron en esa
reunión que para la
primera semana de
diciembre iban a estar
listos los trabajos, no-
sotros cobrando la
palabra que ese día
acordamos que la
idea era que nos reto-
maran a la conexión
antigua para que no
existieran los proble-
mas, que esa era la
mejor solución y la
única en realidad por-
que acá no nos podía
aumentar la presión
acá en las torres de la
villa. Una vez cumpli-
do el plazo dieron
como 40 días, yo lla-
mé a la autoridad con
las que había tomado
contacto y les recordé
el compromiso, así es
que ellos lo cumplie-

ron y ya la semana
antepasada hicieron
la re conexión y ayer
(martes) me llamó la
jefa de atención al
cliente que es Viviana
Soto, diciéndome que
ya los trabajos se ha-
bían realizado, que
estamos reconecta-
dos y cualquier pro-
blema le avisáramos.
Yo les pedí una ver-
sión oficial para en-
tregar a los vecinos,
porque esto es de pa-
labra nomás, la jefa-
tura de ellos va a ha-
cer llegar un correo
con todas las indica-
ciones que yo les digo,
pero me pidieron que
me llamaran para que
nos quedáramos
tranquilos y habían
cumplido el compro-
miso por lo menos
que es lo importante
para nosotros.

- ¿Ya conversó
usted con los veci-
nos, el problema
estaría soluciona-
do, sienten que
hay mejor pre-
sión?

- Sí, se notó al tiro
el cambio, los vecinos
con los que yo tengo
más contacto directo,
que son unos que ma-
nejan el tema más,
también ellos se die-
ron cuenta al tiro, he-
mos tenido contacto

con ellos, no con la
mayoría porque como
le digo no tengo una
versión oficial y eso lo
van a hacer llegar a la
comunidad en con-
junto.

- ¿Ya pueden
usar todos el siste-
ma sanitario?

- Exactamente,
ahora si el problema
es de presión ya por lo
menos sabemos que
no es de Esval, que
pueden haber proble-
mas de presión, uste-
des saben que las ca-
ñerías se tapan por-
que son aguas duras,
eso de repente satura
las cañerías, hay que
hacerle mantención
también, pero por lo
menos ya sabemos
que ya no es proble-
ma de presión de Es-
val, es un problema
interno.

- ¿Está todo so-
lucionado en ese
sentido?

- Afortunadamen-
te, gracias a Dios, sí.
Ahora que se viene en
unos meses más,
toda la temporada es-
colar, que todos sali-
mos temprano, se
juntan los niños, en-
tonces ducharse era
complicado, en ese
tiempo no podían en-
cender el calefón, us-
ted entenderá.

Vecinos de callejón San Jorge en San
Roque felices por pavimento asfáltico

La pavimentación
asfáltica del Callejón
San Jorge, ya inaugu-
rada, es uno de los
proyectos presupues-
tados para el sector de
San Roque, obra que
era muy anhelada por
la comunidad del sec-
tor y que fue financia-
da con recursos mu-
nicipales correspon-
dientes al FIGEM
2022. La inversión
ascendió a casi 22 mi-
llones de pesos.

El alcalde Pan-

quehue, Gonzalo
Vergara, anunció
que próximamente se
iniciarán los trabajos
de iluminación de la
cancha de San Roque,
con lo cual «tendre-
mos iluminados los
tres estadios del mu-
nicipio», detalló el
edil, agregando que
«el 2023, también de-
biéramos estar invir-
tiendo en la sede so-
cial, que no está en
buenas condiciones».

También se pavi-

mentarán las veredas
desde la entrada de
Lo Blanco hasta la al-
tura de la Viña Sán-
chez de Loria; así
como se podrá cons-
truir una multicancha
en la parte externa de
la Escuela Ema Lobos
Reyes, gracias a los
terrenos cedidos por
Bienes Nacionales, y
hace unos días se
aprobaron los recur-
sos para la pavimen-
tación del callejón
Olegario Contreras.

Los vecinos del callejón quedaron felices con la pavimentación.
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Se llevó casi 4 metros del cierre perimetral:

¡Increíble! Delincuente roba
parte de reja en sede vecinal

de Villa Sol del Inca

Así quedó la reja de la sede vecinal de la Villa Sol del Inca, luego que un
delincuente se robara 4 metros lineales de la estructura.

Un nuevo robo
quedó al descubierto
la mañana de ayer en
la sede de la Junta de
Vecinos (JJVV) de la
Villa Sol del Inca de
San Felipe. Los diri-
gentes vecinales lle-
garon al recinto para
abrir las puertas,
cuando se percataron
que parte de la reja
había sido robada
por un delincuente.
Los vecinos revisaron
las cámaras de segu-
ridad y se puede ver
cómo un solitario
malviviente se llevó
parte del cierre peri-
metral.

El presidente de la
JJVV de la Villa Sol
del Inca, Armando
Silva, señaló que, la-
mentablemente, no
es la primera vez que

sufren un hecho de
estas características
en su sede. Además
indicó que este robo
quedó al descubierto
cuando fueron a abrir
el recinto para un
operativo de dona-
ción de sangre.

«Nos estuvimos
preparando hace
unos días para un
operativo de dona-
ción de sangre para
una pequeña, para
Josefa Soto ,  y
ahora venía a abrir
las dependencias de
la sede social, cuan-
do me percato que
se habían robado
casi  4 metros del
cierre perimetral,
de malla ‘acma’.
Esto fue en la ma-
drugada, estuvimos
periciando imáge-

nes y fue a las 5:27
de la madrugada»,
precisó el dirigente
vecinal.

En este mismo
contexto, el presiden-
te de la JJVV añadió
que «se ve sólo una
persona y escapó con
la reja, se la echó a la
espalda y huyó. La
verdad es que a noso-
tros no es primera
vez que nos pasa, el
año pasado en menos
de 8 días sufrimos 3
robos, dos veces rejas
y una vez que se me-
tieron dentro de la
sede. Hemos trabaja-
do, pero obviamente
cualquier recurso
queda corto en cierta
forma».

Respecto de qué
medidas van a seguir
adoptando para evi-

tar estos hechos, Ar-
mando Silva manifes-
tó que «ya no sabe-
mos qué más hacer,
tenemos cámaras,
hay que seguir bus-
cando nuevas estra-
tegias para poder de
cierta manera tener
mayor seguridad,
pero lo que nosotros
tenemos para poder
trabajar son cáma-

ras y lo que es para-
dójico, Carabineros
estuvo minutos antes
en el sector y esto se
nos escapa de las
manos. Ojalá que se
pueda dar con el pa-
radero del delincuen-
te y detener esta si-
tuación».

Finalmente, el di-
rigente vecinal de la
Villa Sol del Inca co-

mentó que «da harta
lata porque las sedes
sociales están pres-
tando un servicio a la
comunidad, hoy esta-
mos en un operativo
de donación de san-
gre y es en beneficio
de la comunidad, y
cuando se ve afecta-
do esto es lamentable
que pasen estas co-
sas».
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Consejo de Presidentes
resolvió apelaciones del Ulises

Vera y Unión Delicias

La Asociación de Fútbol Local cerró el capítulo de los incidentes entre el
Ulises Vera y Unión delicias.

El argenti-
no Matías
Sandoval

será el
extremo

derecho del
Uní Uní

este año.

En su primera cita (martes en
la noche) de este 2023, el Conse-
jo de Presidentes de la Asociación
de Fútbol Amateur de San Felipe,
se abocó de lleno a atender las
apelaciones de los clubes Unión
Delicias y Ulises Vera, los que
semanas atrás habían sido objeto
de severas sanciones tras los pú-
blicos hechos extradeportivos
acontecidos en el último tramo
del año pasado.

La reunión directiva arrojó
resultados medianamente posi-
tivos para uno, y definitivamen-
te negativos para el otro, ya que,
en votaciones divididas, los di-
rigentes determinaron rebajar a
seis meses el castigo a Ulises
Vera, mientras que mantuvieron
a firme la sanción de un año al
Unión Delicias.

Con esto, Ulises Vera se per-
derá su incursión en el torneo
Afava, pero no debería tener ma-
yores dificultades para ser parte
del torneo 2023 de la Asocia-
ción. En tanto el panorama para
Unión Delicias es muy oscuro, a
raíz que no podrá jugar la ‘Copa

de Campeones’, ni el campeona-
to local.

Fuentes altamente confiables
contaron a El Trabajo Depor-
tivo, que Unión Delicias presen-
tará una apelación en la ARFA
Quinta Región. En tanto que el
Ulises Vera determinó llegar
hasta acá, porque estiman que el
castigo servirá de lección para el
futuro. «Nos quedamos con los
seis meses, ya lo habíamos
anunciado, porque hay que ha-
cer un mea culpa y no cometer
los mismos errores»,  señaló
Eduardo Gallardo, miembro
del directorio que en la actuali-
dad dirige ese club.

De no suceder nada extraor-
dinario, la medida disciplinaria
adoptada por la Asociación,
ocasionará que los representan-
tes del balompié local en la
‘Orejona’ 2023 serán: Juventud
La Troya, además de Alianza
Curimón y Algarrobal, dos clu-
bes que de manera inédita ten-
drán la posibilidad de codearse
con lo más selecto de toda la
región.

El Uní Uní suma un extremo
derecho trasandino

Unión San Felipe sigue nu-
triendo su plantel para esta tem-
porada. Esta vez el jugador anun-
ciado como refuerzo, es el delan-
tero de nacionalidad argentina,
Matías Sandoval, jugador de
25 años de edad (09-04-1997),
formado en el ‘All Boys’.

El nuevo extremo derecho
albirrojo, que mide 1,70 metros
de estatura, ha desarrollado
toda su carrera en clubes del as-
censo trasandino, como el De-
portivo Italiano y el Itazaingó,
su última casa deportiva antes
de su arribo al Uní Uní.



EL TRABAJO JJueves 5 de Enero de 2023 1111111111

AMOR: Todo lo que haga y que sea en be-
neficio de su relación será una inversión que
traerá recompensas. SALUD: Acuéstese
temprano para que pueda recuperar más
energías. DINERO: No malgaste los recur-
sos, incluso si tiene buena situación. CO-
LOR: Café. NÚMERO: 15.

AMOR: No base una relación meramente en
la atracción física ya que hay cosas mucho
más importantes. SALUD: Es vital que dis-
minuya el ritmo que lleva. DINERO: Todo
saldrá como lo esperaba si es que sigue po-
niendo empeño. COLOR: Fucsia. NÚMERO:
7.

AMOR: Deje que esa persona tenga su es-
pacio para que pueda pensar con calma la
situación por la que están pasando. SALUD:
Cuidado con exponerse demasiado a los ra-
yos solares, evite problemas a la piel. DINE-
RO: No desperdicie las oportunidades que
le den. COLOR: Ámbar. NÚMERO: 10.

AMOR: Con calma las cosas se irán dan-
do, pero si presiona a esa persona esta
puede terminar escapando. SALUD: Con-
trole sus nervios, ayúdese un poco. DINE-
RO: La buena planificación de los com-
promisos evi tará compl icaciones.  CO-
LOR: Azul. NÚMERO: 12.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343
San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203
Edificio El Comendador

Fono 342512343 - 342912543
San Felipe

Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386 al llegar a Grecia, Ñuñoa
   (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353,
   Paradero 4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
   TWITTER  @yolandasultanah

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a
18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: No le haga las cosas tal difíciles a
esa persona ya que puede terminar aburrién-
dose. SALUD: No desestime la fuerza que
puede tener su mente. Atraiga buenas ener-
gías. DINERO: Sea más decidido/a al mo-
mento de emprender. COLOR: Marengo.
NÚMERO: 8.

AMOR: Trate de entregar sus sentimien-
tos a todos por igual para así no hacer di-
ferencias. SALUD:  El estrés puede dejar-
le mal parado/a si es que se deja dominar
por este. DINERO: Trabaje duro y no se
rinda ante las adversidades. COLOR: Per-
la. NÚMERO: 13.

AMOR: Nunca es tarde para hacer algo por
la relación de pareja. Si usted ama a esa
persona se la debe jugar. SALUD: No se ex-
ceda el día de hoy si es que sale a divertirse
un rato. DINERO: Debe ordenarse bien para
que lo que obtenga extra lo pueda guardar.
COLOR: Lila. NÚMERO: 9.

AMOR: Tómese todo el tiempo necesario
para decidir sobre su futuro y el de su rela-
ción de pareja. SALUD: Debe actuar con res-
ponsabilidad y conducir con prudencia. DI-
NERO: No ponga en duda de que puede lo-
grar mucho más. COLOR: Terracota. NÚME-
RO: 5.

AMOR: Hacer feliz a otra persona puede ser
mucho más enriquecedor que buscar nues-
tra propia felicidad. SALUD: La rutina de
todos los días está afectando su estado de
ánimo. Distráigase. DINERO: Cuidado con
aceptar cualquier propuesta. COLOR: Ne-
gro. NÚMERO: 6.

AMOR: Ponga atención a las señales que
le está dando esa persona, tal vez ya sea
tiempo de hablar las cosas. SALUD: Procu-
re tener una vida sexual responsable para
evitar enfermedades. DINERO: Debe orde-
nar sus compromisos según prioridades.
COLOR: Gris. NÚMERO: 28.

AMOR: Si distancia entre usted y su pareja haga
lo que esté a su alcance para revertir las cosas.
SALUD: Cambie sus costumbres en pro de su
salud. DINERO: Siempre es un buen momento
para sentar cabeza y desarrollar actividades que
beneficien su economía. COLOR: Negro. NÚME-
RO: 15.

AMOR: Es importante que ponga atención a las
cosas que pasan a su alrededor para ver que
puede hacer para encontrar pronto la felicidad.
SALUD: Tenga en cuenta que los problemas
emocionales pueden generar problemas al co-
lon. DINERO: No aumente su nivel de deuda.
COLOR: Rojo. NÚMERO: 4.
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Esperanzado en pronta cirugía al corazón está vecino de Villa Industrial

Juan Carlos Villarroel junto a su esposa Flor.

En nuestra edi-
ción del día 23 de no-
viembre del año pasa-
do le contamos sobre
la situación dramáti-
ca que estaba vivien-
do Juan Carlos Vi-
llarroel Orrego,
trabajador de la cons-
trucción y vecino de la
Villa Industrial, quien
todavía necesita con
urgencia una opera-
ción a la válvula aór-
tica, la cual no está
funcionando correc-
tamente después que
a comienzos del mes
de abril sufriera un
infarto cardiaco que
le dejó una arteria da-
ñada.

Lo único que pe-
día en esa fecha era le
agilizaran la interven-
ción quirúrgica, por-
que pese a ser una
prestación GES, es
decir con garantía ex-

plícita, la respuesta
que le habían dado
desde Fonasa es que
no había prestadores.

Pues bien, ayer lo
encontramos cami-
nando por la Plaza de
Armas de San Felipe
junto a su esposa
Flor, y de inmediato
quisimos conocer qué
había sucedido una
vez que publicamos
su caso en nuestro
medio.

Según nos indicó,
se encuentra bastan-
te esperanzado por-
que al tercer día de la
publicación lo llama-
ron para realizarse los
exámenes, por lo que
ahora sólo está espe-
rando la hora para la
operación, cuya cita-
ción puede ser en

cualquier momento.
- Don Juan Car-

los Villarroel,
cuéntenos, usted
tenía un problema
de salud, ¿qué
pasó con eso?

- Ah la operación,
pero ya se dieron bue-
nas luces, o sea por lo
menos ya me toma-
ron en cuenta, que era
lo que yo necesitaba.
Imagínese, ahora ya
voy para casi los 10
meses, pero ya tengo
una luz de esperanza
que me van a operar
luego, amigo mío, si
he esperado lo máxi-
mo, puedo esperar un
poquito más.

- ¿Pero qué
pasó después que
hicimos la nota, lo
llamaron por telé-

fono?
- Me llamaron a

los tres días de que
hicimos la nota, me
llamaron que tenía
que ir a hacerme los
exámenes a Viña. Yo
fui a hacérmelos y me
dijeron que igual hay
que esperar un poqui-
to porque ya había
mucha gente en lista
de espera. Pero por
eso le digo, se ven
buenas luces porque
imagínese, no hubié-
semos hecho la nota
yo creo que todavía
estaría en la incerti-
dumbre, así que gra-
cias a ustedes salió a
la luz la cuestión.

- Oiga, don
Juan Carlos, re-
cordarle a la gente
que nos va a leer,
el problema de sa-
lud que tenía usted
por favor.

- Sí, el problema
que tengo yo es una
válvula que tengo, di-
gamos mala, tengo
una arteria tapada y
una arteria dañada y
ese es el problema
que tengo. O sea, si
usted lo mira no es
nada, cualquier cosa,
pero por eso le digo,
gracias a Dios se me
tomó en cuenta por-
que incluso de Fona-
sa me estuvieron lla-
mando unos días que
cómo me encontraba,
si había ido al Hospi-
tal allá a Viña. Así que
por lo menos, por eso
le digo, ya es buen in-
dicio. Así que ojala
que me operen luego
porque yo lo necesito.

- ¿Pero cómo se
siente usted, espe-
ranzado en ese
sentido?

- Sí, incluso ahora
puedo dormir sin re-
medio, porque antes
dormía con remedio.
Tenía que tomarlos
para dormir porque
no, no sé, yo creo que
las ansias o la deses-
peración, pero ahora
ya por lo menos duer-

mo sin remedio que
era lo ideal. O sea, por
eso le digo buenas lu-
ces, pero igual voy a
tener que esperar un
poquito, pero no im-
porta, ya lo mínimo.

- ¿Ya le hicieron
los exámenes, está
sin remedios? Hay
algo positivo ahí.

- Claro. Tengo
todo listo, tengo los
dadores de sangre, los
comprobantes y todo.
Por eso le digo, ahora
esperar no más, yo
creo que muy luego sí,
yo creo que más tem-
prano que tarde, por-
que igual es delicada
la cosa. Si no es una
cosa que digamos «no
si es una rodilla», no,
es delicada la cosa. Y
por eso le digo, yo
igual le doy las gracias
a ustedes . Yo… yo le
dije al Ricky que esta-
ba muy agradecido de
ustedes porque salió a
la luz al tiro. Si no le
digo que a los tres
días me llamaron. Así
que fuimos con mi
hijo, me llevó él e in-
cluso salimos a las
5:30 de la mañana
porque yo tenía que
estar a las 8:30 allá en
Viña. Pero cómo le
digo, ahora ya por lo
menos tengo más es-
peranzas. Así que por
eso le digo, o sea, del
100% ya tengo un
98% que en cualquier
momento me llaman.
Y yo creo que debiera
ser luego, en estos
días, porque como le

digo ya no estoy con
remedios y tengo que
tomarlos.

- ¿Eso es una
buena señal?

- Claro, es una
buena señal, porque
como le digo, el doc-
tor siempre me dijo
«tienes que tomarte
los remedios», y yo al
pie de la letra, pero
ahora como le digo,
son… ya no tengo... o
sea, no. Ahora tengo
que esperar de aquí al
9 ya que me corres-
pondería otra receta,
pero no hay más, me
dijeron que no habían
más.

- ¿Ya y eso es
una pequeña señal
de que podrían
operarlo en el fon-
do?

- Claro, o sea. No,
si yo tengo todas las
esperanzas de que me
van a operar dentro
de estos días, o sea, o
que me llamen para
internarme y hacer-
me más… porque yo
creo que voy a tener
que hacerme más
exámenes. Así es que
por eso le digo, yo
agradezco mucho a
ustedes sobre todo,
que ustedes se mue-
ven al tiro y me llama-
ron al tiro en tres días.
Esto fue el día lunes,
el día miércoles me
llamaron que tenía
que presentarme en el
hospital Gustavo
Fricke. Así que por
eso le digo, ahora es-
toy más contento.

• Ya le realizaron exámenes necesa-
rios tras hacer público su caso.-

Partió proceso de inscripción para
Escuela de Verano en San Esteban

La Municipalidad
de San Esteban, a tra-
vés de la Dirección de
Desarrollo Comunita-
rio, implementará la
Escuela de Verano en
la comuna, iniciativa
enfocada principal-
mente en apoyar a
aquellas familias que
realizan trabajos de
temporada y que no
cuentan con redes
para el cuidado de sus
hijos, razón por la que
se habilita este espa-
cio que cuenta con
todo lo necesario para
el acompañamiento
de menores, desde el
transporte, alimenta-
ción y actividades que
favorezcan el apren-
dizaje y la diversión.

En esta oportuni-
dad, la Escuela de Ve-
rano comenzará el día
lunes 16 de enero y fi-
nalizará el día martes
14 de febrero. Como
novedad, contará con
dos recintos, siendo la

Escuela Pablo Neruda
y la Escuela Mixta Lo
Calvo los estableci-
mientos que funcio-
narán como sedes. Lo
anterior, gracias al
trabajo colaborativo
entre la Municipali-
dad con el Departa-
mento de Adminis-
tración de Educación
Municipal (DAEM) y
la Seremi de Desarro-
llo Social y Familia.

Exequiel Val-
dés, administrador
municipal (s) de San
Esteban, dijo: «Esta-
mos muy contentos
de poder contar con
nuestra escuela de
verano 2023 en nues-
tra tradicional Es-
cuela Pablo Neruda,
para un cupo de 35
niños y niñas. Feliz-
mente, pudimos su-
mar otra escuela de
verano en la Escuela
Mixta Lo Calvo, que
tendrá 25 cupos».

El profesional

agregó que, durante
su realización, se lle-
varán a cabo diversas
actividades que bus-
can potenciar el inte-
lecto, pero también la
práctica deportiva y la
entretención de quie-
nes participen: «Va-
mos a contar con ac-
tividades de tipo cul-
tural, deportivas y
sociales, como tam-
bién viajes fuera de la
comuna de San Este-
ban, los requisitos es
principalmente ser
de la comuna de San
Esteban y acreditar
un trabajo para po-
der ayudar el cuida-
do de los niños y ni-
ñas».

El proceso de pos-
tulaciones se inicia
precisamente hoy
jueves 05 de enero, en
dependencias de la
Dirección de Desarro-
llo Comunitario, ubi-
cada en Avenida Ales-
sandri 150.


